

**Staatskanzlei**  
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 22 75  
[www.so.ch](http://www.so.ch)

## **Medienmitteilung**

### **Umweltdetektive - Anregungen für die Spurensuche vor der Haustüre**

**Solothurn, 4. Juni 2010 – In wenigen Wochen startet das Solothurner Bildungsprojekt "Umweltdetektive". Es will Jugendliche für Themen der Umwelt und Nachhaltigkeit sensibilisieren. Im Zentrum steht das entdeckende, erforschende Lernen im unmittelbaren Umfeld. Zum Projekt gehören anregende Wimmelbilder sowie die Internetplattform [www.umweltdetektive.ch](http://www.umweltdetektive.ch). Eine Ausstellung in der Mediothek der Pädagogischen Hochschule Solothurn (PH FHNW) präsentiert Lehrkräften und Interessierten vom 8. Juni bis 17. Juli 2010 Ideen und neue Medien zu diesem Themenkreis. Eröffnung ist am 08. Juni 2010, 18.00 Uhr mit dem Solothurner Schauspieler Hanspeter Bader.**

In einer Zusammenarbeit des Lehrmittelverlags, des Amtes für Umwelt und der Beratungsstelle Umweltbildung der PH FHNW entsteht auf das Schuljahr 2010/11 das Bildungsprojekt „Umweltdetektive“. Ab August erhalten alle 4., 5. und 6. Klassen der Primarschule im Kanton Solothurn regelmässig «grosse» Post von Sara, Tom und Schnüffel, drei aktiven Umweltdetektiven. A2-grosse Monatsbilder – von Ursula Koller als Wimmelbilder gezeichnet – laden ein zu Erkundungen im Bild und bieten zugleich einen Ideenschatz für Umweltbeobachtungen. Alle sind aufgefordert ebenfalls als Umweltdetektive im Schulhof, im Garten, im Haus – kurz in der unmittelbaren Umgebung –

sichtbaren und unsichtbaren sowie vergessenen Umweltphänomenen nachzuspüren. Gefragt sind gute Beobachtungsgabe, Spürsinn und Neugier.

Zur Ausrüstung zählen Lupe, Kamera, Experimentiersachen, Papier, Bleistift ..... und auch der PC. Das Internetportal [www.umweltdetektive.ch](http://www.umweltdetektive.ch) bietet zudem vielfältige Einsatzmöglichkeiten und lädt auch Familien und andere Interessierte zum aktiven Mitmachen ein. Monatlich sorgt ein attraktiver Wettbewerb für zusätzliche Spannung. Interessiert? Mehr Informationen zum Projekt sowie zahlreiche Anregungen und Medien bietet eine Ausstellung in der Mediothek der PH FHNW vom 08. Juni – 17. Juli 2010. Der kleine Eröffnungsevent mit Apéro wird vom Solothurner Schauspieler Hanspeter Bader gestaltet. Zudem kann die Zeichnerin Ursula Koller bei ihrer Arbeit beobachtet werden. Alle Interessierten sind zu diesem Anlass herzlich eingeladen.

Medien- und Ideenausstellung „Umweltdetektive“: 08. Juni – 17. Juli 2010,  
Mediothek der PH FHNW, obere Sternengasse 5-7, Solothurn  
Öffnungszeiten:  
Montag, Dienstag, Mittwoch, Freitag: 8.30 – 17.30 Uhr  
Donnerstag: 8.30 – 18.30 Uhr  
Samstag: 9.30 – 12.00 Uhr  
Eröffnungsevent: Dienstag, 08. Juni 2010, 18.00 Uhr